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50 лет: Германия в ООН  

50 лет назад, 18 сентября 1973 г., на Ист-Ривер в Нью-Йорке два германских 

государства вступили в Организацию Объединенных Наций. Вступлению 

предшествовало принятие Генассамблеей краткой резолюции - однако это вовсе 
не было дипломатической рутиной.  

Спустя почти три десятилетия после окончания развязанной Германией Второй 

мировой войны и геноцида живущих в Европе евреев - событий, обрекших 

миллионы людей на невыразимые страдания - этот день ознаменовал 

возвращение «побежденного враждебного государства» в мировое сообщество. 

Мы до сих пор благодарны за это возвращение - и оно налагает на нас 

обязательства.  

Германские государства вступили в ООН спустя 28 лет после основания 

организации. Вступление в ООН олицетворяет признание нами вины Германии, 

нашу приверженность Уставу ООН, миру, делающему ставку на силу закона, а не 

на произвол сильных. 18 сентября 1973 г. олицетворяет также глубоко 
укорененное понимание германской дипломатии. 

Внешняя политика Германии никогда не вправе ограничиваться лишь защитой 

своих интересов. На протяжении 75 лет наш Основной закон обязывает ее 
«служить всеобщему миру в объединенной Европе». 

Сегодня, когда подрываются основные принципы ООН, это обязательство и 50 лет 

нашего членства в организации важны как никогда. Поэтому мы вместе с более 

чем 140 другими государствами на Генассамблее выступили в защиту людей в 

Украине и закрепленных в Уставе ООН принципов. Ведь согласно Уставу каждое 

государство имеет право жить в мире, не опасаясь при этом нападения 
превосходящего его по силе соседа.  

Ясно, что мы сегодня живем в иной геополитической реальности, нежели во 

времена холодной войны. Блоковая конфронтация между Востоком и Западом, к 

счастью, осталась в прошлом. Ей на смену приходит новая, многополярная 

реальность, в которой нам необходимо выстраивать сотрудничество. 

Все больше государств с разными точками зрения хотят участвовать в 

формировании международного порядка. И это правильно. Давно назрела 
необходимость внимательнее прислушиваться к их мнению. 

Поэтому мы хотим по всему миру укреплять наши партнерские связи со всеми 

государствами, делающими ставку на международный порядок, основанный на 
правилах и законе.  

Этот порядок не является «западной идеологией», как утверждают сегодня 

некоторые. Как раз наоборот. Он опирается на Устав ООН и тем самым на 

универсальное убеждение, что все государства и все люди обладают 

одинаковыми правами независимо от того, насколько они сильны, и что никакое 

государство не вправе когда-либо вновь нападать на своего соседа. Для нас, 

немцев, эти принципы также являются уроками, вынесенными из Второй 
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мировой войны и зверств национал-социалисткой Германии над своими 

соседями.  

Поэтому на нас, немцах, лежит особая ответственность по укреплению Устава 

ООН. В том числе в связи с этим мы выдвигаем свою кандидатуру на членство в 
Совете Безопасности на 2027-2028 гг. 

Те, кто сегодня подвергает сомнению этот порядок, должны ответить на вопрос, 

на каких принципах в таком случае должен основываться порядок, который был 
бы лучше и справедливее.  

Мы хотим опираться на то, что было создано в 1945 г. и над чем с тех пор шла 

постоянная работа. Мы знаем, что этот порядок несовершенен и что нам 

необходимо привести его в соответствие с нашим новым миром.  

Сюда относится то, чтобы, наконец, организовать международные финансовые 

учреждения, органы здравоохранения и тот же Совет Безопасности ООН так, 

чтобы наши партнеры в Африке, Латинской Америке и Азии были представлены 
там надлежащим образом. 

Сюда относится и то, чтобы мы в ООН уделяли первостепенное внимание целям 
устойчивого развития.  

Также сюда относится и то, чтобы мы прилагали больше усилий к борьбе с 

климатическим кризисом, крупнейшей угрозой нашего времени. С помощью 

четкого плана по отказу от использования ископаемых энергоносителей. А также 

под знаком солидарности с наиболее уязвимыми государствами, в особой мере 

страдающими от последствий климатического кризиса.  

Однако неотъемлемой чертой честных партнерских отношений является и то, 

чтобы мы самокритично рассматривали и наши собственные действия. Поэтому 

Германия выступила с инициативой по возврату предметов колониального 

трофейного искусства. Этим не залечить все раны прошлого. Однако это важный 

шаг в процессе осмысления мрачных страниц колониальной истории нашей 
страны.  

Вступив в ООН 50 лет назад, мы, немцы, пообещали взять на себя ответственность 

за эту организацию. Сегодня мы не только выполняем это обещание. Вместе с 

нашими партнерами мы хотим наполнить его новым содержанием в 

изменившемся мире.  

Проявляя мужество и уверенность.  

Ради сильной ООН. Ради лучшего и более справедливого будущего для всех. 


